

Canto a la Unidad de América

de Carlos Luis Sáenz, recitado en el Templo de la Música el 1.º de Mayo por Stella Peralta



CARLOS LUIS SAENZ E.

Diez vueltas más al volante, diez surcos más en el campo, diez naves más en los mares; diez aviones, más tanques, más cañones! Ninguna fuerza, sin la vuestra, podrá forjar, de pie sobre la tierra liberada, a la nueva Victoria, pueblos, trabajadores, héroes silenciosos,

La Victoria final es del trabajo, del trabajo y de la honrada inteligencia, del heroísmo de los que trabajan para la libertad del mundo y la esperanza de niños vigorosos y alegres que no vean los cielos nublados por esvásticas, que no sean corazones tirados en las calles en cuya sangre se regodea la Bestia totalitaria.

Y sólo esta hermandad hay en la tierra: Libertad y Trabajo! En la paz, libertad; en la paz, las tareas por la creación de un mundo alegre de trabajadores renovado en sus bases de justicia; en la guerra, guerra a la esclavitud totalitaria, guerra a la barbarie, guerra a la guerra de conquista infame! Y el campo de labranza bien sembrado, y la fábrica de humeantes chimeneas en producción de ritmo sin descanso. ¡Nadie se rinda hoy a las fatigas, no se esquiven tareas en esta hora

de voluntad ciclópea; los pueblos, no se dividan en esfuerzos vanos! La Fiera ya está herida, se desangra, impotente, en las estepas; sobre su rabia ríe la primavera soviética; todos los pueblos de América, cae herida desde los cielos de su Walala, pero aún tiene pico de acero y afiladas garras y dientes de veneno.

Deben estar de pie los pueblos, todos los pueblos de América para juntar sus esfuerzos: con los de China— China unificada, China de los trabajadores y soldados; su Dragón ya despierto hace crujir al Sol del nuevo imperio; tiemblan a sus rugidos, en sus viejas corazas, los samurayes! con los de España— España maternal, río de sangre, sangre de libertad en llamas; España sacrificada hasta en la entraña grávida de sus mejores madres! con los de Francia,— de la Francia Libre, día a día renaciente en una más sonora Marsellesa de heroísmos cons-

(tantos: Francia del pueblo en rebelión, nube preñada de brillantes y grandes tempestades!; Con la Gran Bretaña; Londres humeante, sí!, pero su pueblo sobre el hierro al rojo, sobre el carbón que funde los cañones de la

(Victoria: sin descansar, allá en los altos hornos, allá en los astilleros, en los barcos y en los aeroplanos, firme,

como su isla inexpugnable, alta la bandera, hito en la historia, de la Carta Magna!; Con los de Rusia, con la Unión Soviética, con su pueblo campeón y su gran Jefe iluminados con fuegos de coraje; con su pueblo, ejemplo de los pueblos de la tierra; con cada uno de sus trabajadores y soldados; con cada uno de sus trabajadores: héroes del hierro, domadores del mar, y de los ríos, aeronautas polares, capitanes de tanques y tractores, gigantes de las plantas eléctricas, atletas del arado, conquistadores del aceite en las pétreas entrañas de los montes; con cada uno de sus soldados: héroe de las nieves, esquiadores, motociclistas,

cosacos a caballo, paracaidistas, conductores de tanques poderosos, artilleros, defensores de Rostov, marineros, guerrilleros de los bosques! y con cada uno de sus héroes muertos que hacen más pura la luz del día con los fulgores de su brillante

(estrella, estrella gloriosa de los cinco rayos iguales! Ellos son la vanguardia de la aurora, y la más firme esperanza frente a la Bestia

(desatada! A este esfuerzo común, por la común grandeza que no falte un solo pueblo de América, que no falte un solo hombre de América, hombro con hombro con todos los pueblos que

(pelean su propia redención; que no sean menos, sino pares de los patriotas abisinios, griegos, poloneses, belgas, checos, austriacos y noruegos, búlgaros, eslavos, holan-

(deses, filipinos, ¡que no sean menos! ¡No lo serán si aún palpita viva en sus pechos la clarinada de la Independencia! Si Ayacucho no es mito, si no es mito el Discurso de la Angostura, si la batalla de Lexington, no es fábula, si no es ceniza muerta lo que dijera Lincoln en Gettysburgo! Si el soldado de Bronce de nuestra gesta, es inmortal y sigue manteniendo encendida en el sol su roja tea!

América por obra de los trabajadores esté unida en un solo haz de voluntad potente:

no el haz de bastos de Mussolini el del labio grotesco y la torcida jeta que recibió su puntapié en Guadalajara; en una sola, solemne decisión en que coincidan todos, todos los hombres libres de este continente. En este día, América compacta en sus millones en medio de los mares de la lucha, decida, con la fuerza que le viene de sus grandes ancestros, con la fuerza del porvenir que sueña, ser fiel a los principios que la crearon, mantenerlos y renovarlos; ser fiel a sus destinos si es que en el mar no se ha arado!

Y sin dejar de ser plural, sea una; del Artico al Antártico tendida, con sus ríos oceánicos, y sus Andes y Pampas, con sus bosques de secuoyas gigantescas, y sus

(llanos, y con cada una de sus chozas y sus piedras, ¡DEFIENDASE, y defienda el porvenir del hombre contra el vómito oscuro y apestoso de la caverna!

¡Todos, todos, americanos! Como la Unión Soviética, crisol de razas seamos: un solo río de fervorosas sangres sin cadenas; un río de entusiasmos, amazónico, limpio de traidores y cobardes; Niágara, o Tequendama o Iguazú, soberbios; huracán del Caribe, cuadriga incontentible del

(pampero: Campesinos, obreros, comerciantes, estadistas, poetas, arquitectos, médicos, profesores, estudiantes,

rubios, criollos, pieles rojas, indios, y negros, protestantes, judíos y católicos, todos los que no quieran ser esclavos, ¡de pie! ¡de pie! ¡a combatir por nuestra América! Pero es justo, es justo y necesario— nadie anida en su pecho tarántulas o negros escorpiones,— que aplastemos las víboras traidoras, los mochuelos de sombra, los vampiros: sus nombres son: crimen, falsía, abyección, sometimiento, Laval, Quisling, quintacolumnismo; larvas de toda podredumbre; cerdos en lodazal, lepra del mundo, canes con rabia, gangsters, canalócratas, saurios invertidos, celes-

(tinas internacionales, como el triste Franco! ¡No, y mil veces, no! ¡Los quintacolumnistas no son americanos! Caiga sobre ellos la cólera del

(pueblo como carga de piedra y los aplaste! Un solo bloque, un solo puño, y de un tajo certero descabecemos la traición

para enfrentarnos, bien ceñidas las armas luminosas, al monstruo horrendo ladrador de llamas!

¡Juremos la Victoria en este día! Con los puños en alto, ¡juremos, por la sangre de nuestros hijos, por la

(Patria, la gran Victoria de los pueblos libres sobre las hordas

asoladoras de la barbarie!

¡Viva la Libertad y viva la Justicia! ¡Viva América Una, permanente en su luz de libertades, con cada nueva aurora y en cada conciencia, a través de la historia, renovada!

(1942)

Opiniones sobre la Unión Soviética

dadas por personajes prominentes del mundo durante el presente año

FRANKLIN D. ROOSEVELT, Presidente de los EE. UU.:

Hoy todas las naciones unidas saludan al soberbio Ejército Rojo, al celebrar el 24 Aniversario de su fundación.

CHARLES DE GAULLE, Jefe de la Francia Libre:

Con motivo del vigésimocuarto aniversario de la fundación del Ejército Rojo, le agradeceré—se dirige a Stalin—transmitir a los gloriosos soldados rusos el saludo de sus camaradas franceses.

Tras de haber resistido soberbiamente a las hordas nazis, el Ejército Soviético ofrece una prueba magnífica de su espíritu ofensivo rechazando sin tregua a los invasores del territorio ruso.

Dirigido por usted y comandado por jefes eminentes, el Ejército Rojo constituye uno de los principales instrumentos de liberación de los pueblos esclavizados.

WALTER B. CANNON, de la Universidad de Harvard:

La horrenda crisis humana monstruosamente impuesta por las conquistas y la tiranía nazis, la cuestión decisiva con que se encuentran todos los que aman a la libertad es: ¿Cuáles son las alternativas de la acción? Hemos de levantarnos y pelear como los hombres contra la barbarie y la opresión, el engaño, la crueldad y la esclavitud? Hemos de arrastrarnos ante la fuerza brutal, admitiendo la vida a guisa de siervos, víctimas de los caprichos de un bárbaro déspota, o es preferible a la lucha por la libertad? Como están atesiguando los pueblos conquistados, esas son las alternativas. Muchos son los que han declarado "mejor la muerte que la esclavitud". Todos alaban al pueblo soviético por tomar esa decisión y combatir firmemente por la libertad.

GENERAL MAC ARTHUR, Comandante de las fuerzas norteamericanas y filipinas:

En estos momentos el Ejército Rojo tiene en sus manos la suerte del mundo civilizado. En toda mi experiencia como militar, jamás había visto una proeza extraordinaria como la desarrollada por los soldados soviéticos. La resistencia rusa y las ofensivas soviéticas son el suceso militar más grande que registra la historia.

FRANK KNOX, Secretario de la Marina de los EE. UU.:

La heroica defensa que el pueblo soviético hace de sus propios lares ha suscitado la admiración de las naciones amantes de la li-

bertad en todo el mundo. En las estepas de la Rusia Occidental se está escribiendo el flamante capítulo de la larga historia acerca de la determinación del hombre por ser libre. Es un capítulo que la Humanidad tardará oíertamente en olvidar, pues está escrito con una tinta que no se borra, con la sangre del pueblo soviético.

SIDNEY P. OSBORN, Gobernador de Arizona:

La valiente resistencia de los Ejércitos Rojos contra la barbarie nazi ha estremecido al mundo. Vuestros fuerzas armadas—habla para la URSS— están desplegando un nuevo tipo de valor e intrepidez; vuestra oficialidad ha demostrado su genio militar, que no sólo ha de haber servido de contraste a la petulante vanidad de los jefes nazis, sino que de fijo ha herido en lo más profundo a la moral germana, tanto en su territorio como en los campos de batalla, des-

truyendo para siempre la fábula de que las hordas nazis no podían ser detenidas.

PROF. FRANZ BOAS, Universidad de Columbia:

En la lucha actual contra el hitlerismo todas nuestras simpatías están con los Soviets, quienes están soportando la más ruda carga de la guerra contra el gobierno alemán de hoy, cuyos propósitos amenazan los fundamentos mismos de nuestra civilización. Admiramos su heroísmo en la defensa, no sólo de vuestro país, sino asimismo en la guerra contra la ideología medioeval. El concepto que tenéis acerca de la igualdad entre los hombres, sin distinción de razas, es un paso más en la historia del género humano que muy bien habremos de emular. Ojalá llegue el tiempo en que los ideales de la igualdad y de la más cabal libertad de pensamientos de toda la sociedad moderna,

Labor de la Oficina de Denuncias en un mes

Informe presentado por el Jefe de esa dependencia c. Dobles Chacón al Consejo de la Unión Campesina

Compañeros del Consejo Nacional de la Unión Campesina:

Hoy cumple un mes de haber sido abierta la Oficina de Denuncias que Uds. se sirvieron encomendar a mi cuidado. Considero un deber mío, rendir este informe de las labores efectuadas en mi Oficina, desde que ha sido fundada.

La organización de la Oficina ha requerido la apertura de libros especiales donde se lleva apunte de los denuncios que por gestión nuestra se van presentando al Juzgado. Se lleva el archivo de todas las comunicaciones y se controlan las actividades y su des-

arrollo, de modo que no sufran retardación los asuntos encomendados al cuidado de esa Oficina.

Según el orden cronológico de asuntos tratados, se comenzó por corregir algunos defectos que tenían las formulitas hechas para que los campesinos mismos las llenaran y nos las enviaran: sin embargo, optó la Oficina por anular dichas formulitas y centralizar el trabajo de plantear las solicitudes, cambiándose aquellas por otras.

Conoció la oficina de medidas de emergencia, tomadas por el Gobierno cubano, con relación a la situación agraria de aquella nación hermana,

consistentes en el reparto de tierras a campesinos cubanos. La oficina hace le planteamiento de una solicitud de denuncia en que es interesado

un compañero de Rivas de Pérez Zeledón, y da los pasos necesarios para formar allá, un sub Comité de Unión Campesina (Pasa a la pág. 4)

¿Qué está ocurriendo en la política interna de Inglaterra?

El Gobierno inglés derrotado en dos elecciones parciales.

Londres, 30. UP.— El gobierno inglés ha sido derrotado en dos elecciones parciales para diputados a la cámara de los Comunes celebradas ayer en Inglaterra. Triunfaron los candidatos independientes

que tenían como programa la apertura de un nuevo frente en Europa, y una mayor inteligencia político militar con Rusia.

Grandes repercusiones parece que tendrán las derrotas sufridas por el Gobierno de (Pasa a la pág. 4)